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学术活动

中国鱼类学会第二次全国代表大会

暨 1 9 8 2 年学术年会在九华山召开

中国鱼类学会第二次全国代表大会暨 1 9 8 2 年学术年会于 9 月 12 一 18 日在安徽省九

华 山召开
。

出席这次会议的有来 自十九个省
、

市的代表共 97 人
。

澳大利亚博物馆鱼类馆

馆长
、

鱼类学家 Jho n R
.

Pa xt no 博士偕夫人应邀参加会议并作了学术报告
。

这次大会总结了学会成立三年来的工作
,

研究和确定了今后的工作方针
,

选举产生了

第二届理事会
。

刘建康教授当选为理事长
,

廖翔华
、

成庆泰教授
、

郑葆珊副教授当选为副

理事长
。

会议还开展了以鱼类生态
、

资源为主的学术讨论
,

共收到论文报告 84 篇
。

在大

会和专业组进行交流的有 28 篇
,

其中有反映国内外鱼类生态学研究动态的述评
,

有对与

当前国民经济建设有关的鱼类学和渔业生态学问题的介绍
,

还有探讨生物化学因子在不

同生态环境中的变异的研究成果
。

刘建康教授介绍了国外渔业生态学应用于渔业管理的

情况及今后的发展方向
。

与会代表还就 目前我国鱼类生态学现状及其发展方向等问题交换了意见
。

大家认为

我国鱼类生态学是近三十年来才发展起来的一个分支学科
,

在五十年代和六十年代初期

做过一些较好的研究工作
,

但由于种种原因
,

进展比较缓慢
,

与国际先进水平相比
,

尚有

较大的差距
。

但鱼类生态学作为一项应用基础研究
,

在探讨鱼类与环境的关系以及解决

渔业生产的有关问题方面具有重要的作用和广阔的前途
,

必须予以加强
。

根据我国的实

际情况
,

目前
,

首先应该做好鱼类个体生态的研究
,

尽快使用新技术和新的分析方法
,

将个

体生态学的调查研究提高到一个新的水平
,

为发展种群生态
、

生态系统的研究打下基础
。

(胡传林 )


